

## La mitad de la población ermuarra está asociada a la biblioteca municipal

La mitad de la población ermuarra está asociada a la biblioteca municipal. En los datos registrados el año pasado se contabilizaba que un 49% de la población local tiene su carné de lector. El éxito de este servicio municipal es evidente, ya que anualmente continúa registrando un ascenso de personas usuarias, alrededor de más de 500 al año. Por ejemplo, en el año 2010 se registraron 549 solicitudes de carné en la biblioteca.

En 2008 eran 6.853 lectores, en 2009 se alcanzaron las 7.511 y este año se ha pasado la barrera de las 8.000 personas con carné de la biblioteca en Ermua. Hay que tener en cuenta que en 2006 eran 5.780 las personas que tenían esta acreditación.

Una de las posibles causas del aumento a las que se apuntan desde este servicio municipal sería "la realización del carné de la biblioteca a todas las criaturas recién nacidas que se inscriben en la villa". El aumento también se debe "al amplio programa de actividades de animación y extensión cultural para todas las edades y la colaboración con los centros escolares, colectivos y asociaciones del municipio en el desarrollo de actividades culturales".

### Detector de pasos

El número de personas mayores de 18 años inscritas a este servicio es muy superior al de los jóvenes, algo muy lógico si se tiene en cuenta la tendencia de la pirámide poblacional de la villa, ya que cada vez hay más personas mayores y menos jóvenes. El año pasado hubo 6.403 personas adultas. El resto, más de 1.600 eran menores de 18 años que se registraban.

Pese al aumento en el número de personas asociadas, en 2010 se constata un descenso de 6.562 usuarios respecto al año anterior. Se cree que este se puede deber a que se dieron menos horas de apertura del servicio que en el año anterior, concretamente en el último cuatrimestre del año.

El número total de personas que acuden en horas de apertura a la biblioteca se contabiliza a través de un sistema de detector de pasos ubicado en la entrada. Los datos se registran por tramos de horarios (mañana, tarde y noche) y por días de la semana.

En 2010 hubo 111.401 pasos por esta entrada, en 2009 fueron 117.963 los usuarios que pasaron por el detector instalado en la entrada de la biblioteca. En 2008 fueron 112.795 los usuarios registrados y en 2007 eran 85.940.

En este caso también hay que tener en cuenta a quienes renuevan los préstamos telefónicamente, que es un buen número de población que opta ya por utilizar los servicios bibliotecarios 'on line', los cuales se ofrecen a través de la web municipal ([www.ermua.es](http://www.ermua.es)) y del OPAC de la Red Pública de Lectura de Euskadi, por lo que ya no necesitan personarse para realizar peticiones, renovaciones de préstamo, sugerencias, desideratas o reservas.

Hay datos que se repiten año tras año, puesto que las fechas de exámenes de los estudiantes influyen mucho en la afluencia de personas a la biblioteca. Mayo, junio y enero son los meses en que mayor uso se hace de la biblioteca año tras año.